
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Jueves 16 de agosto de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Entrevista. Rodolfo Vega Hernández, consejero de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, 
comenta que parte de la información de la página de Internet está ya en Ñhañhö; está por ejemplo, la 
información general, la ley y otros conceptos para atender a una importante población que habla este idioma.  
El acceso a la información incluye comenzar por convencer a la gente de la importancia de tenerlo; también 
obliga a los funcionarios a apegarse a la ley y que las cosas se hagan bien. La firma de convenios con los 
partidos es solamente para ordenar las acciones y hacer énfasis en los temas, pero la obligación de 
transparencia está establecida en la ley, para que abran su información; se empezó con el PRD, luego el PAN y 
el PRI.  Los medios de comunicación son los mejores aliados para el acceso a la información. La Comisión no 
administra la información, más que la propia; su actividad es llegar a la sociedad y lo están haciendo ahora con 
una mayor presencia en las ferias, para estar en contacto muy cercano. Están invitando también a los diputados 
para que apoyen en el impulso a la apertura de información. Señala que hay información confidencial, aunque 
sigue la discusión acerca de hasta dónde llega. Lo mismo sucede con los partidos, que deben abrir toda su 
información, pues el grueso de sus recursos es de fondos públicos. Otro tema es el de las organizaciones que 
tienen la posibilidad de dar recibos deducibles y de las empresas públicas, o que reciben subsidios. (NC)  
 
Es irreal que el PAN se esté dividiendo, ya que éste después de las elecciones del 2006 ha salido fortalecido, 
aseguró Ismael Becerra, dirigente del Comité Directivo Municipal del PAN. (EL) 
 
Ismael Becerra, Dirigente del Comité Directivo Municipal del PAN, señaló que próximamente lanzaran su 
revista “Entorno Azul “mensualmente, con la finalidad de tener una cercanía con los militantes y la ciudadanía 
en general. (EL) 
 
Cabeza. Hugo Ricardo del Toro presidente del comité de procesos internos del PRI en El Marqués, señaló que 
el nuevo dirigente interino Miguel Ángel Juárez y la secretaria general Clemencia González deberán trabajar 
en la convocatoria para las nuevas selecciones y en el fortalecimiento del partido ante la ciudadanía, que 
descuidaron los anteriores y el delegado Enrique Beltrán que dijo, fue nombrado por el dirigente estatal Jesús 
Rodríguez. (EL)  
 
Las acusaciones del comité municipal del PRD en contra del comité estatal en el sentido de que hay grupos y 
familias que controlan el organismo y se valen de programas sociales para hacerse de votos, no tiene sustento, 
según el dirigente estatal Pablo González Loyola Pérez. (NC) 
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Luego del congreso nacional extraordinario del PRD el partido debe pensar en una refundación y una nueva 
forma de hacer democracia interna, aseguró el diputado Martín Mendoza Villa. (EL) 
 
Siete regidores del PVEM interpondrán una demanda en contra de la diputada María de Jesús Ibarra, por 
haberlos obligado a firmar pagarés en blanco. (NC) 
La diputada María de Jesús Ibarra, presidenta de la Comisión de Desarrollo Sustentable de la LV Legislatura, 
señaló que la demanda que interpuso la regidora Victorina Ocaña Torres en su contra fue manipulada por su 
esposo, el Consejero Político Estatal Armando Pimentel Zúñiga. (EL)  
 
Cabeza. Siguen las disputas en el PVEM; el día de ayer en conferencia de prensa María de Jesús Ibarra, dijo 
que ella es la única dirigente legítima de este partido en  Querétaro. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Este miércoles la Legislatura esperaba recibir una propuesta del ejecutivo estatal, que contenga la disposición 
de los funcionarios para comenzar  con la glosa del cuarto informe de gobierno de Francisco Garrido y el 
próximo viernes habrá sesión extraordinaria para la votación de cinco dictámenes de ley. Esto lo acordó la 
comisión permanente, informó el diputado Martín Mendoza Villa. (NC) 
 
De los 12 mil pesos que se da a los diputados mensualmente para los trabajos de comisión, en legislador del 
PRD, Martín Mendoza Villa declaró que únicamente gasta 3 mil pesos. Propuso que se haga una bolsa donde 
se acumule este apoyo y se dé el dinero a los diputados cuando justifiquen trabajo, como la organización de 
foros o eventos. (NC) 
 
Debe haber una bolsa donde se resguarden los 12 mil pesos que cada diputado recibe al mes por  presidir una 
comisión y que se utilice cada vez que se justifique un trabajo legislativo, se expresó el diputado Martín 
Mendoza Villa, presidente de la mesa directiva de la LV legislatura. (EL) 
 
Una sanción de 30 días de no usar los vehículos oficiales de la legislatura es la única sanción que contempla el 
reglamento de transporte de la legislatura. El diputado Fernando Urbiola señaló que lo que se busca es 
establecer reglas claras de operación. (NC) 
Hasta por tres días hábiles como máximo los diputados podrán hacer uso de cada uno de los 15 autos 
propiedad de la Legislatura, con lo cual se pretenden establecer reglas claras en su uso, dijo el diputado panista 
Fernando Urbiola. (EL) 
 
Tres mil cartillas de los derechos de los niños y los jóvenes, en diferentes escuelas de la entidad, informó la 
diputada Consolación González Loyola Pérez. (NC) 
 
El apoyo a las comunidades indígenas, se estará planteando hasta el Congreso de la Unión pues las reglas de 
la operación del PIVAI dejan fuera los municipios de Jalpan, Ezequiel Montes y Colón, dijo el diputado 
Magdaleno Muñoz, presidente de la comisión de asuntos indígenas de esta Legislatura. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Vía telefónica. Miguel Teve informa de un congreso sobre construcción que se realiza en Querétaro, con la 
asistencia del Secretario de obras públicas, José Luis Covarrubias, el Alcalde Manuel González Valle y el 
superintendente de la CFE, Mauricio Reyes. Las autoridades de Querétaro, Corregidora y el Marqués, así como 
la CFE y los contratistas, trabajan de manera coordinada para lograr eficiencia en la construcción. Hacia futuro 
la autoridad ve con mucha prioridad el ahorro de energía. Están invitados todos los industriales y habrá una 
exposición de equipos. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La Universidad Autónoma de Querétaro, presento su nueva revista, “Extensión, Nuevos Tiempos”, esto ante la 
presencia del rector de la máxima casa de estudios Raúl Iturralde Olvera. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano. El día de hoy se encuentra en la colonia Los Sauces, donde hay dos escuelas primarias. En 
una de las escuelas, la escuela primaria México, la barda está por caerse, cerca de la supervisión escolar que 
se encuentra en pésimas condiciones. Hay cajas de libros escolares que se encuentran arrumbados en la 
supervisión, probablemente fueron del ciclo escolar pasado o del que empieza. Ya le colocaron unos polines a 
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la barda pero sigue siendo peligroso para los niños. Hay basura del ciclo pasado dentro de la escuela y 
lamentablemente los niños encontraran su escuela en mal estado. La directora Maribel comenta que reportó la 
barda pero todavía no la han arreglado. También necesita pintura y el techo. Le falta mucho mantenimiento 
pero se arreglara durante el ciclo escolar, a pesar de que todas estas obras debieron hacerse en vacaciones. 
Es una zona difícil, hay mucha población y ya no hay lugares para más niños. Todos los servicios funcionan 
correctamente. El encargado de la Supervisión, el maestro Juan comenta que la barda ya se reportó pero no la 
arreglaron a tiempo. En relación a los libros que están arrumbados, dijo que es una bodega y no están 
arrumbados. Comentó que es obligación de los padres de familia que la escuela esté pintada y limpia. (EL) 
 
 

SOCIEDAD 
Dos mil tianguistas de la entidad se unirán al frente Amplio Progresista para exigir a la autoridad un alto en los 
decomisos de productos piratas, informó  Pablo González Loyola Pérez. (NC) 
 
El Frente Amplio apoya a todos los tianguistas de Querétaro a luchar por un diálogo con gobierno del estado, 
para frenar así los operativos anti piratería, señaló Pablo Héctor González Loyola Pérez, dirigente del Comité 
Ejecutivo Estatal del PRD. (EL) 
 
Sondeo. Los queretanos manifestaron que les gustaría que una persona de tránsito les ayudara a cruzar a los 
peatones en los cruces, principalmente por los niños y adultos mayores, ya que la mayoría de los automovilistas 
no respetan las señales. (EL) 
 
Sondeo. 3 de cada 5 taxistas no están de acuerdo con la iniciativa de ley en la que a través de 600 pesos al año 
obligatorios se hagan acreedores a un seguro, ya que cuentan con uno y seria un impuesto más. (EL) 
 
Cabeza. El apoyo del municipio de Querétaro al equipo de Gallos Blancos, consiste en material deportivo y 
compra de publicidad, informó el Alcalde Manuel González Valle, quien dijo que sí se les dio apoyo económico, 
aunque se negó a dar el monto. (NC) 
 
Cabeza. El logotipo del Municipio de Querétaro, en la playera de los Gallos Blancos no significa una 
disminución en el pago de impuestos para el equipo, así lo dijo el alcalde capitalino Manuel González Valle. 
(EL) 
Vía Telefónica. José Alfredo Jiménez, invita a las personas discapacitadas a tomar cursos de mimbre y sauz 
en El Marqués. Señaló que es la primera vez que se dan estos cursos en el municipio para personas 
discapacitadas y hasta ahora hay 20 personas en los talleres. Agregó que el presidente municipal Enrique 
Vega está interesado en dar estos cursos a personas discapacitadas. Estos talleres empiezan el día de hoy y 
terminan el 30 del mes. Los horarios son de la 1 de la tarde a las 7 de la noche. Indicó que es importante decir 
que no hay rampas para discapacitados, por lo que pide a las autoridades tomen en cuenta este problema. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
A partir de este jueves estará prohibido que las mujeres indígenas comercialicen productos fuera de la Plaza 
Fundadores en el centro de la ciudad; de lo contrario, serán retiradas por los inspectores municipales, aseguró 
el Edil Manuel González Valle, quien dijo que esto garantiza el desarrollo económico de las mujeres. (NC) 
 
La opinión de la diputada Carmen Consolación González Loyola acerca de la reubicación de las vendedoras 
indígenas es una mera percepción personal, así lo aseguro Manuel González Valle, presidente municipal de  
Querétaro. (EL) 
 
Se rotará a las Marías, con la finalidad de evitar que las 70 mujeres originarias de Amealco, se mantengan  en 
el mismo lugar, por ello algunas permanecerán en sus comunidades realizando la producción, mientras otras se 
dedican a las ventas, según la Secretaria de turismo, Esther Carboney Echave.  (NC) 
 
Entrevista. Victoria Sánchez Vásquez joven indígena de 22 años, señaló que logró cursar la educación 
primaria en Amealco y desde hace 7 años vive en Querétaro con su tía. Tiene un hijo y su esposo se fue a los 
Estados Unidos y no regreso. Braulia es otra mujer indígena que habla Ñhañhö y un poco de español, comenta 
que tiene 20 años de trabajar en el centro histórico, para poder mantener a su familia. Todas trabajan la 
artesanía vendiendo, muñecas, servilletas, pulseras, collares. Antes sí las molestaban las autoridades pero 
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ahora ya tienen algo fijo y no las molestan. Hay varias instituciones que les están ayudando para no estar en la 
calle en peligro, prefieren tener un lugar fijo para poder sobrevivir. El día de hoy serán reubicadas por el 
presidente municipal Manuel González Valle. (EL) 
 
Manuel González Valle, presidente municipal de  Querétaro dijo que en las próximas semanas ya se estará 
cerrando el trato con uno de los dos bancos que se tienen contemplados en la reestructuración del pago de la 
deuda. (EL) 
 
Pidió el rector de la UAQ, Raúl Iturralde al Alcalde Manuel González Valle, autorizar el cambio de uso de 
suelo de terrenos propiedad de la institución, para venderlos mejor. Indicó que además le solicitó la ampliación 
de una vialidad que lleva al campus de la UAQ en Juriquilla. (NC) 
 
El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera se reunió con el alcalde de  
Querétaro Manuel González Valle, para solicitar apoyo en lo que respecta a los permisos de cambio de uso de 
suelo que se están requiriendo para vender los terrenos de la Universidad, así como la construcción de una 
vialidad en Juriquilla. (EL) 
 
El municipio de Querétaro firmó un convenio con la Asociación de Scouts, con el fin de promover con 
asociaciones sociales, el trabajo que fortalezca el desarrollo físico y mental de niños y jóvenes, señaló el 
Alcalde Manuel González Valle. (NC) 
 
Se llevó a cabo la firma de colaboración entre el Municipio de  Querétaro y la Asociación de Scouts de México, 
siendo una de las vertientes realizar programas para los jóvenes, comentó el presidente municipal de  
Querétaro, Manuel González Valle. (EL) 
 
Ya se está trabajando en la primera etapa de la reestructuración del parque Alcanfores, proyecto que se espera 
concluir para el primer trimestre del próximo año, requiriendo una inversión conjunta de 10 mdp, así lo informo 
el alcalde capitalino Manuel González Valle. (EL) 
 
Más de 120 mil queretanos han visitado ya el parque Alfalfares, a 20 días de su apertura, afirmó el Secretario 
de Servicios públicos municipales, Alejandro González Valle, quien dijo que es el mismo número de visitantes 
que tiene el parque Cimacuático en un año. (NC) 
 
A 20 días de la apertura del parque Alfalfares se tiene una cifra record de asistencia con 120 mil visitantes, cifra 
que el Cimacuático recibe en un año, lo que habla de la necesidad que existía de este tipo de infraestructura, 
aseguró Alejandro González Valle, secretario de Servicios Públicos Municipales. (EL) 
Por una fuga de grasa se incendió el crematorio instalado en San José de los Olvera, reconoció el Secretario de 
Desarrollo Sustentable, Guillermo Llamas Martínez. A partir de ello, los vecinos han pedido que no reabra, por 
lo que se mantiene contacto con ellos, aunque el Alcalde Germán Borja García, señala que si cumple con la 
norma, será reabierto. (NC) 
 
Ejidatario de la comunidad de San Nicolás Tequisquiapan acudieron a la Secretaría de Comunicaciones 
acompañados del perredista Enrique Becerra, pues desde hace un año están pidiendo la construcción de dos 
puentes y un paso peatonal y les habían prometido hacerlo, pero no lo han hecho. (NC) 
 
Una comisión de la comunidad de San Nicolás en el Municipio de Tequisquiapan se manifestó ante la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes, esto porque aseguran que el transporte de la Secretaría está 
dañando su comunidad. (EL) 
 
En Jalpan se instalaron tres cámaras en los juzgados municipales para evitar abusos de la autoridad, señaló el 
Alcalde Guillermo Rocha Pedraza. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
La CFE va a sembrar 4 mil arbolitos en el antiguo relleno sanitario de Corregidora para ayudar a la 
conservación del medio ambiente en comunidades y municipios. Como parte de los festejos de su 70 
aniversario, el compromiso es sembrar 15 mil árboles en todo el Estado. (NC) 
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Dos establecimientos fueron multados con 130 mil pesos cada uno, por vender alcohol a menores de edad, 
informó el director de regulación y fomento sanitario, Raúl Figueroa García. (NC, TVA) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Sólo 17 quejas ha recibido la Comisión Estatal de los Derechos Humanos en lo que va del año, señaló el 
Presidente Adolfo Ortega Osorio. (NC) 
 
Se lleva a cabo XVI reunión nacional de magistrados administrativos. El Secretario de la función pública, 
Germán Martínez Cázares dijo que losa contencioso de los estados son un valuarte para la sociedad. En 
entrevista, el funcionario reconoció la posible relación de dos funcionarios del sector salud con el chino 
mexicano Zhenli Ye Gon. (NC) 
 
Desde ayer por la tarde comenzó a correr la versión de la renuncia de Edgar Mohar Kuri al frente de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana. Sin embargo, no hay nada oficial. (NC) 
 
Cabeza. Ayer se dio a conocer extra oficialmente después del anuncio que hiciera el Gobernador Francisco 
Garrido Patrón de que quien quisiera hacer campañas políticas no podría estar en su gobierno, que Edgar 
Mohar Kuri hasta hoy secretario de Seguridad Ciudadana del estado de  Querétaro dejará su cargo en los 
próximos días, una vez que regrese el gobernador de un periodo vacacional. (EL)  
 
 

 
 


